
PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

OF. Nº 1090/2023                                 Guaíba, 05 de Dezembro de 2023.

Senhor Presidente, 

Honra-nos  cumprimentá-lo,  na  oportunidade  em que  respondemos  ao 

Ofício  n° 226/2023,  desta  Casa  Legislativa,  que  nos  encaminhou  o 

Requerimento n° 700/2023 apresentado pela Vereadora Carla Vargas – 
PTB.

O referido Requerimento traz os seguintes questionamentos:

I – ATENDIMENTOS FISIOTERAPÊUTICOS

 Qual a atual realidade do município com os atendimentos fisioterapêuticos? Quais 

as clínicas credenciadas pelo Município para esse tipo de atendimento?Qual o 

número de atendimentos mensais por cada conveniada?Quantos pacientes são 

atendidos mensalmente? Quais as maiores procuras (joelho, coluna, ombro, …)?

Qual a maior procura por faixa etária (crianças, jovens e adultos)?Qual o tempo 

na fila de espera para iniciar tratamento?Algum munícipe fica desassistido em 

decorrência do volume de atendimentos?Se sim, o Município tem plano de ação 

para atender a toda a demanda?

II – ATENDIMENTOS “HOME CARE”

 Existe a oferta do serviço de “home care” na rede pública de saúde de Guaíba?

Caso exista, quantos munícipes são atendidos mensalmente?A oferta é suficiente 

para atender toda a demanda? Caso não exista, quantas pessoas ajuizaram ação 

judicial para obter esse serviço? Esses atendimentos são contínuos? Qual a 

quantidade de atendimentos mensais necessários para atender todos os pedidos?

Como o município se organizou?

Caso as ofertas não sejam suficientes frente à necessidade da população, existe 

algum projeto para contemplar maior número de munícipes?
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

Na oportunidade em que cumprimentamos Vossa Excelência, vimos por 

meio  deste,  em  atendimento  ao  requerimento  nº  700/2023  oriundo  da 

Vereadora  Carla  Vargas,  onde  requer  que  informe  o  que  segue:  “Requer 

informações sobre os serviços fisioterapêuticos e atendimentos home care no 

município.” 

O  Serviço  de  Fisioterapia  é  categorizado  no  Ministério  da  Saúde  como 

atendimento  de  média-alta  complexidade,  neste  caso,  não  sendo 

responsabilidade  municipal  e  sim,  estadual.  Neste  contexto,  o  estado 

contratualizou  com  a  Clínica  de  Fisioterapia  Santa  Rita,  porém,  como  o 

quantitativo não é suficiente, o município implantou há alguns anos o serviço 

municipal de fisioterapia, assumindo uma parte destes procedimentos de média 

alta  complexidade.  Atualmente  são  duas  as  clínicas  credenciadas.  São elas: 

Serviço Municipal de Fisioterapia (administração Prefeitura de Guaíba) e Clínica 

de Fisioterapia Santa Rita (contrato com o Estado do Rio Grande do Sul). 

Em relação ao quantitativo de atendimentos mensais pelas clínicas credenciadas 

são:

Fisioterapia Santa Rita -  Atualmente 474 pacientes em atendimentos,  sendo 

distribuídos de segunda a sexta- feira das 08h às 18h, sendo alguns pacientes 

com 2 atendimentos e outros com 3 por semana. Em média, são realizadas 

mais de 50 avaliações por semana, entrando em torno de 200 pacientes novos 

pacientes por mês. Já a Fisioterapia Municipal são 310 pacientes atendidos por 

mês, em média.  Pode-se alcançar até 450 procedimentos efetuados.  Destes 

pacientes atendidos no serviço fisioterapêutico, as maiores procuras no serviço 

municipal  de fisioterapia são de coluna, pós-operatório,  e A.V.C. Importante 

salientar que os pacientes que buscam este serviço são de adultos e idosos. A 

espera  na  fila  depende  da  urgência  dos  casos.  Casos  considerados  como 

urgência, pós- operatório e doenças respiratórias, são considerados prioridade, 

enquanto doenças crônicas, podem aguardar em lista de espera. Já para os 

casos de fisioterapia respiratória e paralisia facial, por exemplo, não entram em 

fila  de  espera,  pois  são  chamados/atendidos  como  urgência,  devido  à 

necessidade  de  tratamento  imediato  para  melhora  do  quadro  clínico  do 

paciente.  Devido  ao  grande  número  de  pessoas  que  necessitam  destes 

atendimentos, o serviço ainda está em fase de construção, pois não suporta 

toda a demanda apesentada. No entanto, há um projeto em construção em 

parceria com o estado do Rio Grande do Sul, para o aumento de oferta para 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

suprir a demanda. Porém, carece de garantias financeiras para a execução do 

mesmo. Para finalizar, quanto ao atendimento de home care, ainda não existe 

um serviço específico para  atender os pacientes na rede pública de saúde do 

município.  O  que  ocorre  atualmente  são  realizados/oferecidos  via  ações 

judiciais, o que acontece, em média, duas por mês. Importante lembrar que 

alguns  são  contínuos  e  outros  somente  até  o  paciente  receber  alta  dos 

procedimentos.  Cabe  ressaltar  que  o  serviço  de  home  care  tem  o  caráter 

especializado de média e alta complexidade. Há um projeto em construção em 

parceria com o estado do Rio Grande do Sul, para o aumento de oferta para 

suprir a demanda. Porém, carece de garantias financeiras para a execução do 

mesmo. Sendo o que tínhamos para o momento e à disposição para qualquer 

dúvida que venha a surgir. 

Atenciosamente,

                                                                          Marcelo Soares Reinaldo
                                                                                 Prefeito Municipal 

Ao
Exmo. Srº, 
Florindo Rodrigues dos Santos M. D. 
Presidente da Câmara Municipal – Guaíba/RS 

CLAUDIA 

PELEGRINO JARDIM 

PEREIRA:002716090
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